

学校便り



澄川南

URL <https://www.sumikawaminami-e.sapporo-c.ed.jp/>

令和7年度

札幌市立澄川南小学校

N.O. 9

令和7年(2025年)11月25日

E-MAIL sumikawaminami-e@sapporo-c.ed.jp

凧が高く舞い上がるとき

教務主任 和田 敬介

「もういくつ寝ると、お正月。」

あと1か月ほどすれば、こんな歌が聞こえてくる季節となりました。お正月の遊びといえば、凧揚げ。

「凧が最も高く舞い上るのは、向かい風を受けたときである。」

こんな言葉があるように、凧は追い風ではなく、向かい風によって空へ押し上げられます。学校で過ごす子どもたちの姿も、この凧に重なります。



算数の問題につまずく日。体調を崩して思うようにいかない日。恥ずかしさから表現をためらう日。子どもたちは日々、様々な向かい風に出会います。けれど、それらの向かい風に負けずに踏ん張る子どもたちの姿は、凧が風を受けて少しずつ空へと上がっていく様子そのものです。

また、凧揚げには凧だけではなく、糸を支える人の存在が欠かせません。保護者の皆様がしっかりと糸を支えるように、お子さんを家庭で温かく育むこと。教職員が笑顔で寄り添い、糸を調節するように、「大丈夫、やってみよう。」「いいね、その調子。」と励ますこと。支えてくれる人、寄り添い見守ってくれる人がいるという安心感は、子どもたちが次の一步を踏み出す力になります。

本校の学校経営の重点である「みんなの笑顔があふれる学校」は、子どもたちが笑顔で伸び伸びと大空高く舞い上がっていくために、保護者、地域、教職員、すみなみに関わる全ての人の笑顔が糸となる、そんな学校を目指しています。

今回の学習発表会では、練習を重ねながらも本番に出られなかった子、学級閉鎖に不安を抱えた子もいたかもしれません。それでも、仲間と協力し合う楽しさ、人前で表現し伝える喜び、自分たちの力で創り上げる達成感など、これまでの過程の中で得たものは、凧が風を受けながら、少しずつ空へ高く上がっていき姿と重なります。

お忙しい中、学習発表会を御覧いただいた皆様、本当にありがとうございました。6年生の保護者公開日は、28日(金)に延期となりましたが、ぜひ御来校の上、小学校生活最後の学習発表会での頑張りを御覧いただけたらと思います。今後とも家庭・地域・学校が一体となり、子どもたちの笑顔と成長を支えていくことができますよう、御理解と御協力のほど、どうぞよろしくお願ひいたします。



12月 の行事予定

1	月	全校朝会 委員会⑩（最終） 5の2）個人懇談③
2	火	ALT 5の2）個人懇談④ PTA 役員選考委員会 10:00-
3	水	5の2）個人懇談⑤
4	木	就学時健診 受付 13:45-14:45 ※1~3年・なでしこ全学年）4時間授業給食あり 13:05下校
5	金	ALT SC (9:00-12:00)
7	日	PTA 資源回収日
8	月	ALT SC (13:00-16:00)
9	火	ALT 個人懇談①（4時間授業給食あり）
10	水	個人懇談②（4時間授業給食あり）
11	木	個人懇談③（4時間授業給食あり）
12	金	図書返本終了日 全) 北海道警察音楽隊音楽鑑賞（3校時 体育館）
15	月	ALT 個人懇談④（4時間授業給食あり）
16	火	ALT 個人懇談⑤（4時間授業給食あり）
17	水	PTA 家庭教育学級（しめ縄作り）
18	木	4~6年）人権教室（多目的室）
19	金	1~3年）人権教室（多目的室） ALT SC (13:00-16:00)
22	月	清掃週間（～24日） 5・6年）冬休み図書貸出 SC (9:00-12:00)
23	火	1・2年）冬休み図書貸出
24	水	3・4年）冬休み図書貸出
25	木	2学期終業式（4時間授業給食あり） 13:15 下校
26	金	冬季休業（～1月14日）

個人懇談

5年2組ではすでに実施しておりますが、12月9日（火）～16日（火）の間で、個人懇談を実施いたします。お一人10分程度ではございますが、お子さんの学習や生活の様子について交流したいと思います。給食を食べて、13時15分頃下校となります。いつもより早めの下校となりますので、遊び場所・帰宅時間・交通安全等について御家庭でも話題にしていただけたらと思います。

なお、お車での御来校は御遠慮ください。また、路上駐車も近隣の方の御迷惑となりますので、おやめください。

図書返本終了日

12月12日（金）図書館の図書返本終了日となっております。御家庭に学校の本がある場合には、お子さんに持たせて御返却いただけますようお願いいたします。また、12月22日（月）～24日（水）の間で、冬休みの図書の貸出を行いますので、持ち帰るための袋を御用意ください。

北海道警察音楽隊音楽鑑賞

「澄川南小学校地域連携委員会発足記念コンサート」と称し、北海道警察音楽隊をお招きして、体育館にて全校児童が音楽鑑賞を行います。鑑賞を通して、音楽の楽しさを味わいながら、防犯・交通安全への意識を高められたらと思います。後日すぐーるにて、保護者の皆様の参加募集を行います。お時間がございましたら、ぜひ御来校ください。

12月25日 2学期終業式

通常4時間授業 給食あり
2学期の締めくくりの日です。13:15頃下校となります。この日までに、教室に置いてある道具箱や鍵盤ハーモニカ、探検バッグなどを少しずつ持ち帰ることができますように、大きめの袋の御用意をお願いいたします。また、この日は、上靴・雑巾を持ち帰る袋も忘れずにお持ちください。

あいさつ運動、ありがとうございました！

11月11日（火）には、澄川南小学校地域連携委員会の取組としてあいさつ運動を行いました。各町内会からたくさんの方が参加され、通学路に立ち、子どもたちとあいさつを交わしてくださいました。心よりお礼申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。